
Un anno intenso 

La campagna elettorale, bella, stressante, gratificante e poi la vittoria sognata, 
sospirata, esaltante. Una festa di squadra, di battaglie vinte ma di tante ancora 
da affrontare e superare possibilmente di slancio. 
Sali quelle scale, cominci a renderti conto che non sarà facile, del resto in tanti 
te lo dicevano. 
Poi provi a risolvere un problema e già ce ne sono altri due, tre alla porta. 
E così giorno dopo giorno, settimana dopo settimana, mese dopo mese. 
Poi ad un tratto arriva Giugno, è passato un anno! Ma tu guardi avanti perché 
di cose da fare ce ne sono ancora tante. 
Ma poi per un attimo ti fermi, rifletti e ti confronti con i tuoi amici di 
avventura: però, come inizio non c’è male! Ecco, godiamoci tutti insieme questo 
inizio per non fermarci e migliorare sempre più. 
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Drive-in 2020 

Lunedì 15 giugno 
è stato inaugurato 
i l d r i v e - i n a 
Colonna. Come 
prima proiezione 
è stato scelto il 
fi lm The Blues 
Brothers.  

Serrande 
d’Autore 

In questi giorni è 
stato avviato il 
progetto serrande 
d’autore.  
Si parte con la 
r iqual ificazione 
del centro storico! 

S c a r i c a 
MUNICIPIUM 
l’App del Comune 

COLONNA FA 90 
E’ in programma la II 

ed. dell’iniziativa, 
presentata a settembre 

2019, che vede 
omaggiare i 90 enni 
residenti o legati a 

Colonna

STOP MOZZICONI A 
TERRA 

Arrivata la fornitura dei 
nuovi secchi per la 

raccolta dei mozziconi 
che nei primi giorni di 

luglio verranno installati 
a Colonna

PENSILINE BUS 
Nel mese di agosto 

verranno predisposti i 
basamenti per la 

corretta istallazione 
delle nuove pensiline 

delle fermate Bus. 
Colonna si rifà il look



Un anno da Sindaco 
È passato poco più di un anno da quel 26 maggio, da quella domenica piovosa, giornata uggiosa come del resto 
quasi tutto il mese in cui la campagna elettorale andò avanti tra incontri rinviati per maltempo, gazebi fuori uso 
causa vento e pochi cittadini in giro.  
La domenica ai seggi era trascorsa abbastanza tranquillamente; siete stati in tanti a recarvi alle urne e debbo 
confessare che tante facce cordiali, salutate in prossimità della Scuola Elementare, mi trasmettevano sicurezza, 
che si trasformò in certezza il giorno dopo quando fui eletto Sindaco. Assurgere alla carica di Primo Cittadino è 
un grande onore, essere a capo del tuo paese, dove sei nato, dove sei sempre vissuto è un qualcosa di 
veramente bello e gratificante, anche se, non lo nego, particolarmente impegnativo. 
365 giorni sembrano essere volati ma nello stesso tempo sono consapevole di averli vissuti in maniera molto 
intensa, insieme ai miei splendidi compagni di viaggio, con i quali condivido, come è giusto che sia, qualsiasi 
progetto, qualsiasi ambizione, anche arrabbiature, difficoltà e a volte momenti di delusione.  
Ripenso a quella brutta scossa di terremoto del 23 giugno che oltre a creare enorme disagio in tutti noi, 
determinò un primo "scuotimento" interno per me: l'inizio che in tanti mi preannunciavano in salita, si era già 
trasformato in una autentica Cima Coppi. 
Ma se, tra tanti difetti, credo di avere un piccolo pregio è proprio quello di pensare sempre positivo e di 
continuare ad andare avanti pur sapendo che, all' improvviso, potresti 
essere investito da tanti altri problemi tali da mettere a dura prova la 
tua esperienza amministrativa. Il problema dei fumi notturni, attuale 
purtroppo oggi come un anno fa; della carenza idrica che speriamo di 
contenere per l'estate alle porte e poi la pandemia esplosa ai primi di 
marzo con tutte le conseguenze oramai note a livello sanitario, 
sociale, economico e finanziario.  
Tranquilli, non sono il tipo e forse un po' lo avete capito, che pensa 
"ma chi me lo ha fatto fare". Sapevo a cosa andavo incontro e per 
questo qualsiasi risultato, anche se piccolo, anche se quotidiano, ma 
abbinato ad un sorriso, ad un saluto, a due chiacchiere che scambio 
piacevolmente con voi per strada, mi sprona a guardare quel 
bicchiere come mezzo pieno. 
In questo opuscolo potrete leggere di quante cose già abbiano preso 
forma, siano in itinere, si stiano concretizzando mese dopo mese; a 
me basta ora però pensare al mio, al nostro paese come un piccolo 
giardino da presentare sempre più curato a chi ci vive e a chi vi è di 
passaggio. E se a Colonna sta rifiorendo una coscienza civica, sta 
rinascendo uno spirito di aiuto reciproco, se tanti cittadini si mettono a disposizione della collettività con la loro 
esperienza lavorativa e soprattutto in modo del tutto spontaneo e senza pretese, allora penso che la strada 
intrapresa dal nostro gruppo sia decisamente quella giusta. Colonna merita attenzione, amore, cura non 
soltanto a chiacchiere quando si presenta una semplice candidatura ma soprattutto quando si è chiamati a 
rispettare un patto con i propri cittadini.  
Pacta sunt servanda, dicevano i latini ed io, noi cercheremo di fare al meglio il nostro dovere, consapevoli che il 
confronto con tutti voi, anche la semplice chiacchierata per strada è fondamentale per mantenere un clima di 
distensione, di educazione nel rispetto ciascuno dei propri ruoli. 
La via è tracciata, non resta che percorrerla; ed insieme a tutti Voi sarà meno faticoso. 
Un caro saluto 
Fausto Giuliani 
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Emergenza Covid-19 

Durante l'emergenza Covid-19 è mutata notevolmente la gestione delle attività connesse ai Servizi 
Sociali. L’Amministrazione comunale, i dipendenti del servizio sociale con la collaborazione della 
Protezione Civile dei MMG e della Pediatra, della Farmacia Califano, durante l’emergenza si sono 
adoperati per non far esporre le persone più a rischio: malati, anziani e bambini, cercando di fornire il 
più possibile servizi che hanno evitato contatto e assembramento.  
La pandemia ha visto la chiusura degli uffici, non potendo accogliere i cittadini, con la contemporanea 
necessità di assistere ancor più da vicino gli utenti, che nel frattempo stavano subendo le ripercussioni 
negative del virus, come la perdita del posto di lavoro, la riduzione delle ore lavorative, l'impossibilità 
di uscire di casa per fronteggiare le esigenze primarie, nonché le problematiche legate al mondo della 
scuola di ogni ordine e grado. 
Il servizio sociale ha sostenuto gli utenti attraverso l'erogazione di buoni spesa / pacco alimentare, per 

il sostegno economico alimentare e farmaceutico, grazie 
anche ai fondi accordati dalla Regione Lazio e dallo Stato. 
Inoltre c'è stato un intervento anche sugli utenti titolari di 
contratti di locazione, che non potendo lavorare, in attesa 
degli ulteriori sostegni dello stato (cassa integrazione) si 
sono trovati nell'impossibilità di pagare il canone mensile. 
Prima attraverso un contributo ordinario annualità 2019, poi 
con un fondo straordinario anno 2020,  (accordati dalla 
Regione Lazio) il Comune ha concesso e concederà dei 
contributi agli utenti che ne abbiano fatto richiesta e titolari 
dei necessari requisiti. 
Non è mancato un collegamento con le istituzioni 
scolastiche, per la dotazione di PC agli alunni di famiglie con 

maggiori problemi economici, nonché un sostegno alle famiglie con bambini disabili, attraverso 
l'attivazione di assistenze domiciliari. 
Grazie anche alla stretta collaborazione con la Protezione Civile si è cercato di “arrivare” a tutti gli 
utenti, nelle varie e diverse forme necessarie, per far sentire l'Amministrazione vicina e partecipe in un 
momento tanto difficile quanto “nuovo” e inaspettato. La loro assistenza e collaborazione ci ha 
permesso di consegnare i farmaci a domicilio con il servizio di Pronto Farmaco e la spesa grazie al 
servizio di Pronto Spesa.  
Il loro supporto “materiale” è sempre stato accompagnato da quello più “spirituale”, con la diffusione 
di musica per le strade di Colonna, che ci ha permesso di sentirci tutti più vicini anche se forzatamente 
distanti.  
Un grazie particolare va ai dipendenti dell’ufficio sociale che nonostante le difficoltà hanno continuato 
a lavorare e a garantire quei servizi indispensabili per molti di noi.  
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Qualità dell’Aria 

Pronti, via…Insediamento presso la casa comunale, neanche il tempo di capire cosa fare e da dove 
iniziare ed eccoci con due grandi problemi: il terremoto e gli odori nauseabondi. 
Per il primo problema tanta, tantissima paura, attivazione del COC e di tutte le misure di emergenza 
previste dal caso, gente in strada tutta la notte, ingegneri e vigili del fuoco a fare sopralluoghi ma per 
fortuna neanche un ferito. Qualche casa intronata, la chiesa chiusa per le dovute verifiche, le campane 
smontate per mettere in sicurezza il campanile, le case di via Della Libertà sgombrate e ancora oggetto 
di verifica, ma per il resto si torna in fretta alla normalità.  
Una normalità che tanto normale non è…C’è puzza, un odore nauseabondo invade il nostro territorio, 
entra nelle nostre case e non ci permette di respirare liberamente. Giramenti di testa, conati di vomito, 
nausea e quel senso di impotenza che ci fa perdere il sonno. 
È estate e sopratutto la notte non si riesce a dormire. I cittadini organizzano una grande riunione 
presso la “piattaforma” in piazzale Francesco Capogrossi. Grande partecipazione anche di cittadini 
residenti nei comuni di Monte Compatri e San Cesareo. Noi ci siamo, seduti in prima fila perché questi 
odori li sentiamo e invadono anche le nostre case. C’è voglia di capire e di risolvere il problema. Per 
questo come Amministrazione raccogliamo più di 500 firme allegate a un esposto presentato a luglio. 
Da questo incontro nasce l’Associazione Aria Pulita che in pochi giorni raccoglie centinaia di adesioni. 
Il loro scopo è quello di agire nella legalità ma con insistenza per risolvere questo problema. 
L’amministrazione non ha il naso tappato e anch’essa si fa portavoce del problema presso Enti 
superiori. A inizio settembre viene inviata una comunicazione al Ministro On. Sergio Costa, al 
sottosegretario del Ministero dell’Ambiente On. Roberto Morassut, al Presidente della Regione Lazio 
Nicola Zingaretti e ai suoi Assessori Alessio D’Amato e Enrica Onorati, rispettivamente delegati alla 
Salute e all’Ambiente, ma sopratutto al dott. Marco Lupo direttore generale di ARPA Lazio. La richiesta  
è quella di installare centraline per il rilevamento di polveri sottili fisse, o almeno per un periodo non 
inferiore a un anno, per capire se la nostra aria è pulita o inquinata da agenti nocivi per la salute. 
A fine settembre partecipa ad un incontro pubblico in Piazza l’On. Roberto Morassut accompagnato 
dal Senatore Bruno Astorre che prende notizie sui fatti e si fa carico del nostro problema. 
Dopo qualche giorno arriva la risposta di Arpa Lazio in cui ci viene spiegato che non è necessario 
installare centraline fisse ma che inseriscono il nostro Comune in una campagna di rilevamenti per il 
2020. A fine gennaio installano la prima centralina mobile e la tengono per circa un mese. Dai 
rilevamenti eseguiti non sembra però esserci il superamento dei valori minimi. I primi giorni di giugno 
è stata installata la seconda centralina mobile, una centralina più adatta anche agli odori e che sosterà 
nel nostro territorio per almeno 90 giorni consecutivi con rilevamenti e monitoraggi h24. 
Ad inizio anno abbiamo partecipato all’assemblea pubblica organizzata dall’Associazione Aria Pulita 
presso la sala Elsa Morante. Momento importante in cui abbiamo potuto ascoltare lo stato di disagio di 
diversi cittadini e il confronto con altre realtà a noi vicine come quella di Colleferro e Rocca Cencia. 
Alcuni giorni fa, più precisamente il 17 giugno, dopo aver depositato l’ennesimo esposto in caserma a 
firma di tutti i Consiglieri Comunali di Colonna, si sono riuniti presso il Comune di Colonna, su invito 
del nostro Sindaco, i sindaci Fausto Giuliani (Colonna) Alessandra Sabelli (San Cesareo) e Fabio 
D’Acuti (Monte Compatri). Insieme hanno deciso di scrivere alle procure di Tivoli e di Velletri per 
avere un incontro con i Vice Procuratori che stanno seguendo le indagini e capire, nel limite del 
possibile, come stanno procedendo e a che punto siano le indagini stesse. 
Sappiamo che questo degli odori nauseabondi non è un problema di facile risoluzione ma siamo 
fiduciosi nell’operato della magistratura e lotteremo insieme a voi perché respirare è un diritto di tutti. 
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Trasparenza e partecipazione 

Sito e Social 
Questo primo anno di amministrazione ci ha visti raggiungere degli ottimi obiettivi in termini di 
trasparenza e partecipazione dei cittadini alla realtà civica di Colonna. Tra le nostre prime volontà 
c’era quella di dare a Colonna un nuovo strumento istituzionale di informazione ai cittadini, di 
promozione dell’ente, delle sue iniziative e dei suoi 
servizi nonché di apertura a nuovi spazi di 
comunicazione. Per questo il 2 aprile 2020 è stato 
lanciato il nuovo sito Web, che presenta un’interfaccia 
grafica e un menu di navigazione nuovi che permettono 
ai cittadini di accedere con maggiore facilità ai contenuti 
del sito. Insieme al nuovo sito, tutti i contenuti sono 
fruibili anche dall’App Municipium, che al 31 maggio 
2020 contava 918 dispositivi attivi. Grazie all’App 
Municipium è inoltre possibile inviare delle segnalazioni 
direttamente agli uffici preposti.  
Questi strumenti ci permettono di condividere con più 
facilità, insieme a una significativa riduzione dei costi, i contenuti propri dell’Amministrazione sui 
canali Social ufficiali.  
Abbiamo quindi creato una pagina istituzionale del Comune e un gruppo pubblico ad essa collegato su 
Facebook, un canale Telegram e un account WhatsApp. Tutti questi canali, oltre a permetterci di 
pubblicare le notizie relative a Colonna, sono volti a creare un mezzo di comunicazione diretto e 
immediato tra gli amministratori e i cittadini.  
Inoltre nei prossimi mesi saranno introdotte nuove sezioni, come lo Sportello delle Opportunità. Lo 
sportello avrà diversi ambiti di azione e il suo scopo principale sarà quello di collegare cittadinanza, 
amministrazioni locali e istituzioni attraverso specifiche azioni informative: 
• azioni mirate di sensibilizzazione sulle tematiche europee, nazionali e regionali;  
• organizzazione di incontri, conferenze e seminari; 
• elaborazione e diffusione di newsletter o bollettini informativi disponibili online.  

Assemblee Pubbliche 
Non solo partecipazione virtuale. Altro obiettivo presente nel nostro programma elettorale è quello di 
un maggiore coinvolgimento dei cittadini sul territorio. Uno dei mezzi più utili è quello delle 
Assemblee Pubbliche, dove amministrazione e cittadini possono avere uno scambio di idee vis-a- vis. Il 
Coronavirus non ci ha ancora permesso di convocare delle assemblee nel 2020, mentre nel 2019, 
insieme al confronto in Piazza durante la campagna elettorale, abbiamo convocato un’assemblea il 7 
dicembre dove abbiamo affrontato diversi argomenti proposti dai cittadini. Ci auguriamo di poter 
presto tornare a incontrare i nostri cittadini. 
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Consiglio Comunale 

Trasparenza e partecipazione sarebbero 
incompiute senza il coinvolgimento dei cittadini 
al principale organo collegiale locale: Il 
Consiglio Comunale.  
 
Oltre alle consuete modalità di pubblicità delle 
convocazioni, abbiamo iniziato a sperimentare 
la modalità Live del Consiglio. Il lockdown ci ha 

visti svolgere gli ultimi 2 Consigli su una piattaforma di videoconferenza, che però ci ha permesso di 
condividerli in diretta su Facebook. La partecipazione dei cittadini è stata tanta, per questo 
continueremo a trasmettere le sedute in streaming anche quando torneremo in Aula. Tutto questo sarà 
possibile grazie all’istallazione di un nuovo software che consentirà ai cittadini di visualizzare lo 
streaming della seduta, ricevere una notifica all’inizio dell’assemblea e condividerne il video. 

Consiglio Comunale dei Ragazzi  

Il consiglio comunale dei ragazzi in occasione della Giornata della legalità ha approvato durante il 
Consiglio Comunale dei Giovani tre bellissime 
iniziative: 

1. “Pietre di inciampo culturale”: 
ogni anno, insieme con l'amministrazione 
comunale i ragazzi sceglieranno un poeta o 
scrittore da ricordare e a cui dedicare due targhe 
che verranno affisse in angoli del centro storico. 
Quest'anno sono state scelte due poesie di Gianni 
Rodari in occasione del suo centenario; 

2. "Adottiamo un nonno”: i ragazzi faranno visita ai nostri anziani e con loro faranno rivivere le 
emozioni di un tempo; 

3. "La via degli orti”: un percorso naturalistico-letterario lungo un sentiero che costeggia la villa dove 
risiedeva il Duca di Gallese. 

La nostra Amministrazione supporterà queste belle idee per rendere partecipi della vita attiva del 
Paese i ragazzi dei nostri plessi scolastici. Siamo consapevoli che per progettare qualcosa di 
importante bisogna sempre partire da solide fondamenta, pertanto coinvolgere i bambini e i ragazzi 
riteniamo sia un ottimo punto di partenza… 
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Ambiente, Lavori e Manutenzioni 

Palazzo Colonna 
Con deliberazione della Giunta Comunale n. 116 del 
12/12/2019 è stato approvato il progetto esecutivo per 
il completamento dei lavori di restauro di “Palazzo 
Colonna”.  
Il progetto, per l’approvazione definitiva, è stato 
trasmesso al Comitato Tecnico Regionale che causa 
Covid-19 ha rallentato i lavori e ci ha contattato pochi 
giorni fa per delle integrazioni. Siamo fiduciosi che 
entro l’estate possa arrivare il parere tanto atteso al fine 
di indire la gara d’appalto e portare a termine il restauro 
del nostro antico Palazzo. 

Efficientamento Energetico 
La nostra Terra da troppo tempo chiede aiuto, ora più che mai c'è bisogno di interventi che mirino ad 
ottimizzare il rapporto tra fabbisogno energetico e livello di emissioni. È dovere delle Istituzioni farsi 
trovare pronte e il Comune di Colonna ha risposto “presente".  
Sono terminati infatti i lavori di efficientamento energetico nel 
plesso scolastico dell'istituto comprensivo Tiberio Gulluni che 
ora vanta un cappotto termico su tutto l'edificio, dei nuovi infissi 
e un impianto fotovoltaico di 20 kw per rendere la scuola media, 
nelle belle giornate, totalmente indipendente elettricamente.  
Approvato il progetto esecutivo ed inizio dei lavori di 
efficientamento energetico nella struttura comunale adibita ad 
asilo nido, attraverso l’installazione di pannelli fotovoltaici sulla copertura dell’edificio. I lavori hanno 
interessato anche la manutenzione e sistemazione della copertura ai fini dell’installazione del nuovo 
impianto fotovoltaico da 8 kw, ripristinando il manto impermeabilizzante della copertura di tutto 
l’edificio. I lavori sono in corso di esecuzione e saranno conclusi prima dell’inizio del nuovo anno 
scolastico. 
È partita inoltre la fase di progettazione di efficientamento energetico dell'impianto di pubblica 
illuminazione che, in 4 anni, porterà Colonna ad essere un comune all'avanguardia nel settore della 
pubblica illuminazione, con un impianto totalmente censito e telecontrollato, con lampioni a 
tecnologia led che potranno diminuire o aumentare di intensità a seconda della posizione, del giorno, 
dell'orario e della stagione, sfruttando al meglio l'energia e abbattendo gli sprechi.  
Siamo fiduciosi si possa iniziare con i primi lavori già alla fine dell’estate.  
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Energie Rinnovabili 
È intenzione dell’Amministrazione Comunale inserirsi nella rete Nazionale di mobilità elettrica. 

A tal proposito, dopo incontri con aziende del settore, abbiamo pubblicato una 
manifestazione d’interesse per l’istallazione, per 4 posti auto, di colonnine di 
ricarica per auto elettriche o ibride. 
Negli scorsi giorni c’è stato un ulteriore incontro con Acea Energia per trattare 
l’argomento in questione e trovare la soluzione più giusta per Colonna. 
Nell’ottica di ottimizzare il patrimonio Comunale inoltre intendiamo dismettere 
due auto ormai datate  e sostituirle con un’unica auto completamente elettrica. 
Questo ci consentirà di risparmiare sui costi di manutenzione, assicurazione, 

bollo e carburante e soprattutto di abbattere l’emissione di CO2. 

Riqualificazione 
Edifici Scolastici 

Oltre ai lavori di efficientemente energetico in corso sulla struttura dell’asilo nido e quelli terminati a 
inizio anno scolastico sul plesso scolastico Tiberio Gulluni, stiamo lavorando per rendere la scuola 
antisismica. 
E’ stato presentato in Regione Lazio un progetto di 
oltre 900.000 � che comprende l’adeguamento 
sismico di tutta la struttura del plesso Tiberio 
Gulluni che interessa la scuola elementare e quella 
dell’infanzia e il rifacimento della palestra. 
I lavori saranno possibili grazie al bando ministeriale 
di interventi di edilizia scolastica inseriti nel 
fabbisogno nazionale del triennio 2018-2020.  
C’è stata una call nel mese di aprile con la commissione apposita predisposta dal ministero alla quale è 
stata inviata la documentazione necessaria che è in fase di studio per l’erogazione del finanziamento. 
Le notizie dalla Regione Lazio sono rassicuranti e ci lasciano ben sperare sull’imminente erogazione 
delle risorse necessarie per l’inizio dei lavori. 

Centro Polivalente 

È in fase di progettazione la sistemazione dell’area esterna al centro polivalente di piazzale Francesco 
Capogrossi. 
I lavori, che saranno interamente finanziati con fondi comunali, prevedono per l’area di sosta una 
nuova pavimentazione, viabilità a senso unico con nuova entrata e nuova uscita, sostituzione di alcuni 
alberi ad alto fusto con nuova flora idonea.  
Verrà inoltre realizzata una scala per raggiungere i locali del piano inferiore come Centro Anziani, 
Biblioteca, sala Elsa Morante e creata una rampa che costeggerà il parco giochi per bambini, 
abbattendo così le barriere architettoniche e rendendo l’area facilmente raggiungibile anche dalle 
persone diversamente abili.  
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Parco Ettore Tofanelli 

In questi giorni iniziano i lavori di sistemazione e riqualificazione di uno dei parchi più belli e 
importanti di Colonna: Parco Tofanelli. 
Con questo intervento il parco tornerà ad 
essere vivibile e fruibile da tutti. 
Dopo il taglio dell’erba eseguito a marzo 
grazie all’azione di diversi volontari, ora 
verranno eseguite diverse lavorazioni per 
mettere in sicurezza il parco. 
Alcuni degli interventi più significativi 
saranno eseguiti all’entrata principale con il 
rifacimento dei sampietrini nella piazzetta di via Roma e sulle scalinate d’ingresso; verrà riqualificato 
l’anfiteatro, le relative tribune, gli spogliatoi e i bagni; restaurate le fontanelle; rimessa in funzione 
dell’impianto elettrico e di illuminazione. 
I lavori saranno realizzati grazie al contributo della Regione Lazio erogato in seguito 
all’aggiudicazione del bando emesso nel 2019 in favore dei piccoli comuni per la riqualificazione di 
parchi, aree verdi e luoghi storici. Bando riproposto dalla Regione anche per questa annualità  e al 
quale stiamo predisponendo domanda per riqualificare Piazza Vittorio Emanuele II. 
L’Amministrazione Comunale inoltre ha stanziato in bilancio � 36.000 per una prima sistemazione già 
in questo 2020 per Parco degli Ulivi. 

Mercato Settimanale 

Il Consiglio Comunale ha approvato con voto unanime il nuovo regolamento 
per il mercato settimanale. 
Il nuovo regolamento del mercato segna un altro grande traguardo della 
nostra amministrazione. L'obiettivo di ridare nuova linfa a un mercato 
troppo spento era stato già inserito nel nostro programma elettorale.  
Abbiamo iniziato dal regolamento con il quale, oltre a confermare l’area 
provvisoria del mercato sita in Via Colle Sant’Andrea e la domenica come 

giorno settimanale, si è puntato ad abbattere i costi e le spese degli ambulanti, che dovranno 
corrispondere cifre calmierate e molto più competitive rispetto ai comuni limitrofi. Inoltre, come tutti i 
commercianti di Colonna, per tutto il 2020, saranno esenti dalla T.O.S.A.P (tassa per l'occupazione del 
suolo pubblico) e dovranno corrispondere al Comune solo la TARI (tassa sui rifiuti) per il posto a loro 
assegnato. 
Si è stabilito, inoltre, che gli ambulanti dovranno sempre tenere curata e pulita la loro postazione per 
non incombere in sanzioni. 
La grande novità è stata però l’individuazione della nuova area dei produttori locali nel Piazzale Padre 
Pio dove si potrà acquistare a km 0 i prodotti Colonnesi e dei territori limitrofi. 
I produttori locali, infatti, avranno a disposizione 16 postazioni per la vendita dei prodotti delle 
proprie terre. 
A breve verrà pubblicato, sui nostri canali ufficiali, il modulo di richiesta di assegnazione del posto e 
l’autocertificazione che attesti l’originalità dei prodotti. 
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La scuola non si ferma 

Cancelli chiusi, didattica a distanza e tanti progetti annullati per 
via del Covid-19. L'ultimo progetto portato avanti con la scuola, 
prima che tutto si fermasse il 5 marzo, è stato la "Giornata della 
Memoria: ricordando Alberto Sed" il 27 febbraio scorso al 
palazzetto dello sport "Don Vincenzo Palamara".  
Una giornata emozionante e molto sentita dai ragazzi della nostra 
scuola a cui ha partecipato anche la Presidente della comunità 
ebraica di Roma Ruth Dureghello. Con grande rammarico è stato 
annullato  il viaggio della memoria che avrebbe coinvolto i ragazzi 

delle terze medie e che sarebbe stato l'epilogo di un percorso che i ragazzi hanno affrontato durante il 
loro ciclo scolastico. 
Durante il mese di aprile, invece, sarebbe dovuto partire un progetto di educazione stradale in 
collaborazione con la nostra Polizia Locale. Sia la scuola dell'infanzia che le elementari avevano 
aderito con entusiasmo. Previste anche delle giornate ecologiche nell’ambito del progetto ambientale 
contro l’abbandono di mozziconi di sigarette a terra. Progetti annullati in questo momento ma che 
riproporremo il prossimo anno scolastico.  
Ma se alcuni progetti si sono fermati altri sono andati avanti nonostante il Covid-19.  
E così insieme ai ragazzi delle medie abbiamo realizzato un emozionante evento in piazza, muniti di 
mascherine e attenti al distanziamento sociale, in occasione della Giornata della Legalità (in memoria 
della strage di Capaci dove perse la vita Giovanni Falcone). 
Contemporaneamente la nostra amministrazione ha portato avanti il progetto sul pre e post scuola 
approvando in Consiglio Comunale il regolamento e istituendo il servizio. Si tratta di un progetto 
avviato in via sperimentale durante l'anno scolastico che si è appena concluso e che ha riscontrato un 
grande successo. Abbiamo, così, deciso di istituire un nuovo servizio nel comune di Colonna che vada 
a sostegno delle famiglie dove sempre più spesso lavorano entrambi i genitori. 
Mentre i nostri ragazzi si godono le vacanze, dopo un anno scolastico davvero insolito, noi stiamo già 
lavorando con la Preside ad un nuovo avvio in sicurezza per settembre. 

Urbanistica 

Zona D3 
In questo anno di amministrazione abbiamo portato avanti iniziative ed incontri finalizzati alla 
conclusione, attraverso il collaudo e trasferimento delle opere all'Amministrazione Comunale, della 
convenzione urbanistica stipulata tra il Comune di Colonna ed il Consorzio di realizzazione delle 
opere di urbanizzazione per la zona urbanistica di espansione denominata “D3”.  
È prevista la sistemazione, da parte del Consorzio, delle aree verdi e delle aree destinate a parcheggi 
pubblici, conseguentemente, in conformità alla convenzione stipulata le opere di urbanizzazione 
realizzate saranno collaudate e consegnate al Comune di Colonna. 
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Rigenerazione Urbana 
Stiamo predisponendo, in conformità alle indicazioni emanate a dicembre scorso dal Dipartimento di 
Urbanistica della Regione Lazio, le deliberazioni per la definizione degli interventi edilizi previsti dalla 
legge regionale del 18 luglio 2017, n. 7 sulla “Rigenerazione Urbana”. 

Sportello Unico dell’Edilizia 
Iniziativa per la costituzione del sistema informativo geografico per 
la gestione digitale dello Sportello Unico dell'Edilizia privata (SUE). 
Il Comune di Colonna a breve si doterà dello Sportello Unico Edilizia 
Telematico.  

I prossimi anni saranno strategici per governare il nuovo paradigma 
della "cittadinanza digitale” che si sta affermando e nel quale 
assistiamo a grandi cambiamenti nei rapporti tra il cittadino e la 
pubblica amministrazione, indotti da mutamenti tecnologici, 
organizzativi e normativi. La cittadinanza digitale è disciplinata da 
tre leggi fondamentali: 
• il codice dell’amministrazione digitale (Decreto legislativo 

07/03/2005), in cui per la prima volta si riconoscono una serie di diritti digitali del cittadino 
rispetto al dialogo con la pubblica amministrazione; 

• le misure urgenti per la semplificazione e la trasparenza amministrativa e per l’efficienza degli 
uffici giudiziari (Decreto legge 24/06/2014, n. 90) che prescrivono alle amministrazioni 
pubbliche di approvare un piano per una completa informatizzazione dei propri servizi; 

• la carta della cittadinanza digitale (Legge 07/08/2015, n. 124) che afferma come la pubblica 
amministrazione deve garantire ai cittadini e alle imprese il diritto di accedere a tutti i dati, i 
documenti e i servizi di loro interesse in modalità digitale. 

L’obiettivo di questo progetto è quello di aumentare l’efficienza e l’efficacia della gestione delle 
pratiche da parte dell’ente e nel contempo di consentire ai cittadini, ai professionisti e alle imprese di 
presentare le istanze in modalità completamente digitale, assolvendo ogni adempimento richiesto 
dalla legislazione vigente. 
L’attivazione dello Sportello Unico Edilizia Telematico permette di raggiungere rapidamente importanti 
risultati, in termini di: 
• semplificazione dei rapporti tra i cittadini e la pubblica amministrazione 

• riduzione dei tempi di attesa 

• snellimento del funzionamento degli uffici. 

Lo sportello telematico polifunzionale affianca il sito istituzionale dell’amministrazione permettendole 
di erogare servizi telematici avanzati nel rispetto delle normative vigenti. È un luogo virtuale dove 
l’Amministrazione espone i propri servizi di e-government. 
Il progetto riguarda gli ambiti dell’Edilizia Privata (SUE), dell’Urbanistica e della Vincolistica. 

11

COLONNA 20 GIUGNO 2020



Superbonus Edilizia 
"DECRETO RILANCIO", in G.U. n. 128 del 19 maggio 
2020 è pubblicato il Decreto-Legge 19 maggio 2020, 
n. 34 con novità importanti come Ecobonus e 
Sismabonus, detrazioni fiscali del 110% sulle spese 
sostenute per interventi di efficientamento energetico 
e miglioramento sismico degli edifici condominiali e 
delle abitazioni principali.  
Lo sconto, sotto forma di credito d’imposta, potrà 
essere utilizzato direttamente dai titolari che hanno 
sostenuto le spese, o alternativamente, potrà essere 
utilizzato come sconto sul corrispettivo dovuto al 
fornitore che effettua gli interventi e che lo 

recupererà dal credito d'imposta, con facoltà di successiva cessione del credito ad altri soggetti, inclusi 
gli istituti di credito e altri intermediari finanziari.  
Prevista anche l’aggiunta di tipologie importanti come il fotovoltaico e l’acquisto di accumulatori e 
colonnine di ricarica per auto elettriche.  
Un'occasione importante sia per rilanciare l'economia del nostro Paese, sia soprattutto per 
riqualificare, rinnovare e mettere in sicurezza il nostro patrimonio edilizio, attraverso interventi 
finalizzati a rendere le nostre case più sicure da un punto di vista sismico e più efficienti, quindi meno 
costose, da un punto di vista energetico.  
Siamo pertanto in attesa dell’imminente emanazione dei decreti attuativi che meglio definiranno le 
modalità di accesso al credito. Vi terremo costantemente informati attraverso i canali istituzionali del 
Comune di Colonna. 

Internet Gratis con WiFi4EU 

Grazie ad un progetto presentato dal Comune di Colonna a Telecom S.p.a. è stato possibile 
aggiudicarsi un bando Europeo per la realizzazione di un servizio Wifi in fibra ottica totalmente 
gratuito per i cittadini.  
Il servizio WiFi4Eu vede tre zone di copertura , una indoor (negli uffici comunali), e due outdoor (una 
presso Piazza Vittorio Emanuele II e una presso il centro polivalente di Piazzale Francesco Capogrossi 
nei pressi della zona che comprende biblioteca, centro anziani, 
Little Big Band e parco giochi bambini).  
Usufruirne è semplice, occorre selezionare dalla ricerca delle 
impostazioni rete wifi la voce “WiFi4EU”, spuntare le due caselle 
riguardanti il consenso dei dati personali ed iniziare la 
navigazione totalmente gratuita. 
Il bando è stato riproposto alcuni giorni fa. Purtroppo era 
riservato alle sole amministrazioni che non avevano presentato 
domanda nel 2019 pertanto dovremmo aspettare ancora ma vigileremo costantemente per ampliare la 
rete wifi gratuita del nostro comune e offrire sempre più servizi ai nostri cittadini. 
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Tutela degli Animali 

In questi 12 mesi di amministrazione la tematica della tutela degli animali è emersa spesso.  
Come prima cosa abbiamo preso l’impegno di scrivere e approvare in Consiglio un regolamento ad hoc 
su questa tematica. Il Covid-19 ha solo ritardato di qualche mesa la sua approvazione. Insieme al 

regolamento c’è una rinnovata collaborazione con alcune 
associazioni che si stanno prendendo cura di 3 colonie feline 
presenti sul territorio di Colonna. La nostra volontà è quella di 
continuare a interfacciarci con queste bellissime realtà di volontari 
che si dedicano costantemente ai nostri amici animali.  
Non manca un monitoraggio più frequente sulle condizioni dei 
nostri cani presenti presso il canile convenzionato. A maggio 
ancora presenti 3 cani desiderosi di trovare una famiglia che se ne 
possa prendere cura. Per questo a breve verrà pubblicata una 

sezione dedicata sul sito istituzionale del Comune, dove poter vedere i “cuccioli” di Colonna e chiedere 
informazioni per l’affido.  
Abbiamo inoltre previsto nel bilancio un titolo di spesa indirizzato all’acquisto di secchi per la raccolta 
delle feci dei nostri amici a quattro zampe, perché l’amore per gli animali, passa anche per l’amore per 
l’ambiente che ci circonda. 

Associazioni 
Il tema delle associazioni è sicuramente uno dei temi centrali del nostro programma amministrativo. 
In questo primo anno di mandato amministrativo abbiamo iniziato a rafforzare i pilastri di una 
struttura associativa ben avviata e radicata sul territorio.  
Non sono mancate occasioni di dialogo e supporto, di 
scambio di idee e messa in pratica di iniziative. 
Purtroppo l’emergenza Covid-19 ha totalmente azzerato 
tutte le iniziative culturali, sociali, sportive portate avanti 
da anni dalle nostre associazioni, creando per loro un 
disagio economico, oltre che sociale.  
Nonostante tutto, delle nuove associazioni sono nate in 
questi primi 6 mesi del 2020: AttivaMente, composta da 
tutti ragazzi under 30 di Colonna, che si sono già messi a 
lavoro con un progetto di riqualifica del Parco degli Ulivi. 
L’Avis Comunale, che verrà ufficializzato a breve e che si occuperà anche di banco alimentare, 
un’organizzazione a grande impatto sociale.  
Insieme a queste è stata pubblicata una manifestazione di interesse, rivolta alle associazioni Colonnesi, 
per l’istituzione di un Albo Comunale di Volontari Civici.  
Superato questo periodo di difficoltà, torneremo a lavorare per realizzare nuovi progetti e continuare 
quelli esistenti.  
Non mancherà un aggiornamento costante dell’Albo delle Associazioni sui canali ufficiali del Comune. 
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AVIS 
Nei primi giorni di aprile è stata effettuata una raccolta sangue da parte dell’Avis in Piazza Vittorio 
Emanuele II. La giornata oltre ad averci permesso di raccogliere 
sangue, ha previsto le adesioni per l’istituzione dell’Associazione 
Avis Comunale di Colonna. 
Un’associazione che si occuperà principalmente della raccolta 
sangue nel nostro comune, ma che ha intenzione di portare 
avanti anche altri progetti di valenza sociale. Primo obiettivo è 
quello del Banco Alimentare.  
L’iter di creazione dell’associazione ha subito qualche 
rallentamento a causa del Covid-19, ma siamo ad un buon punto, 
con l’approvazione dell’Avis provinciale e in attesa di quella Nazionale. Con la sua istituzione sarà 
prevista anche una sede sul territorio di Colonna, facilmente fruibile da tutti i donatori.  
Una nuova iniziativa di raccolta è prevista per il 17 luglio, sempre in Piazza Vittorio Emanuele II. 

Cultura 

La cultura rimane un punto cardine della nostra amministrazione. La collaborazione con la Biblioteca 
Comunale “Elsa Morante” è portata avanti con molta partecipazione. Molte sono le iniziative già 
realizzate, alcune sono state annullate a causa del Coronavirus ma tante altre sono in programma per i 
prossimi mesi che coinvolgeranno bambini, ragazzi e adulti.  
Come non menzionare il Premio Letterario Nazionale “La Tridacna” città di Colonna, previsto a 
maggio 2020 in occasione del Weekend della Cultura, rimandato solo di qualche mese. L’emozionante  
Altra iniziativa da riproporre ad inizio anno scolastico potrebbe essere “Se leggo, mi diverto”. 
Manifestazione progettata e portata avanti dalla Pro Loco qualche anno fa che ha proposto un format 
interessante per i ragazzi che frequentano le scuole di Colonna per avvicinarsi al mondo del Libro.  

Trasporto Pubblico Locale 

Fin dalla campagna elettorale uno degli obbiettivi che ci siamo prefissati era quello di ampliare il 
Trasporto Pubblico Locale sul territorio comunale. 
Dal primo giorno del nostro insediamento abbiamo iniziato a lavorare per raggiungere questo 

obbiettivo con grande impegno e determinazione, viste anche le tante difficoltà che 
riscontrano i nostri studenti più grandi per raggiungere le scuole superiori di Frascati 
e Grottaferrata. 
Ad oggi abbiamo attive 2 convenzioni, una con il comune di Monte Compatri per la 
tratta Monte Compatri - Colonna - Pantano; l’altra con il Consorzio Cilia sempre per la 
tratta Colonna - Pantano. 

Le nostre energie si sono concentrate alla contrattazione con il Consorzio Cilia e dopo diverse riunioni 
abbiamo impostato in accordo un servizio TPL che prevede 10 corse al giorno sul territorio di Colonna 
in grado di coprire tutto il nostro Paese e 2 corse (andata e ritorno) verso il comune di Frascati. 
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Turismo 

Sebbene Colonna non sia un paese a totale vocazione turistica, il lavoro che abbiamo iniziato a 
mettere in pratica è senza dubbio volto anche all’incremento dell’afflusso turistico, grazie a un piano 
di ristrutturazione e pubblicizzazione di quanto di bello ha da offrire il nostro paese.  
Pensiamo al “Palazzaccio”, dove a breve riprenderanno i lavori, la Chiesa di San Nicola di Bari, dove è 
presente la seconda Tridacna più grande d’Europa, la Chiesa di San Rocco, con le sue opere appena 
restaurate, ma anche ottima cucina, iniziative, feste e sagre.  
Tutto questo mantenendo una stretta collaborazione con la Comunità Montana, il Consorzio Castelli 
della Sapienza, il GAL, Il Sistema Bibliotecario dei Castelli Romani, le collaborazioni con i Comuni 
limitrofi, senza dimenticare la partecipazione a bandi Regionali del Lazio riservati ai Piccoli Comuni. 

Drive-in 2020 
Partita quella che si prospetta la novità dell'estate, il tanto atteso Drive-in 
Colonna 2020. 
L'orario di apertura dei cancelli è alle 20,30 mentre l'inizio della proiezione 
alle 21,30. 
Previste inizialmente nove serate, che ci accompagneranno fino alla fine di 
giugno, un calendario cinematografico scandito da titoli recenti e qualche 
perla del passato, come The Blues Brothers, pellicola che darà il via alla 
manifestazione. 

L' accesso riservato ad una sessantina di vetture a serata, con due persone a bordo. 
A seguire da vicino il progetto il nostro capogruppo delegato, tra le altre cose, allo spettacolo Marco 
Cappellini, che a nome di tutta la maggioranza, manda un sentito ringraziamento alla Famiglia Lippi 
per la concessione degli spazi, ai ragazzi della protezione civile del Gruppo Pegaso, che anche stavolta 
hanno risposto alla chiamata, dandosi da fare per aiutare a realizzare questa meravigliosa idea e 
soprattutto a Fabrizio Ghirelli, nostro concittadino, ideatore, promotore e realizzatore del progetto. 
Allacciate le cinture e buona visione. 

Serrande d’Autore 
È partito il un nuovo progetto artistico per il nostro amato paese, ovvero il recupero e l'abbellimento di 
tante serrande di attività ed ex attività storiche di Colonna. 
L'idea è quella di riservare la parte alta, il centro storico, a scorci o simboli del paese con colori tenui 
ed effetto anticato, come fossero delle vere e proprie istantanee dell’epoca. Il resto delle serrande, 
dislocate in altre parti del paese, a tema più vario, ma che comunque rispetti delle precise linee guida 
presenti nel progetto. 
Tanti i commercianti che hanno deciso di partecipare all'iniziativa, formando in breve tempo una 
lunga lista di "tele" da dipingere. 
A realizzare le opere David De Angelis, in arte Gofy, che per diversi anni ha vissuto a Colonna e con 
grande euforia ha sposato il progetto, perché felice di poter regalare qualche opera e dare un nuovo 
colore al suo vecchio paesino. 
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Assemblea Pubblica 

Venerdì 3 luglio 2020 
l’Amministrazione incontra i cittadini 

Vi aspettiamo alle ore 18.30 presso il Drive-in sito in via Colle Sant’Andrea per un 
confronto aperto e per illustrare il nostro primo anno di amministrazione 

Avvisiamo chi volesse partecipare che per presenziare all’Assemblea dovranno essere rispettate tutte le 
norme anti Covid-19 come distanziamento sociale e utilizzo di mascherine 

Cinema Drive In: Programmazione di luglio 
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